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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONVENIO ORGANIZACIONES MIGRANTES 
 
IMPULSAN DERECHOS DE PERSONAS MIGRANTES 
Por Cecilia Gabriela Velázquez 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) firmó convenios de colaboración con las organizaciones 
Fuerza Migrante en Acción A.C. y Migrantes Unidos en Caravana A.C., con el propósito de promover los derechos 
político-electorales de personas migrantes y de queretanas y queretanos que residen en el extranjero. Según el 
acuerdo, las acciones conjuntas se llevarán a cabo antes, durante y después del proceso electoral local, con la 
finalidad de garantizar que la ciudadanía migrante cuente con información clara y accesible para ejercer sus 
derechos de manera libre y consciente. Durante el acto protocolario, la consejera presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz 
Rodríguez, afirmó que este convenio fortalece el compromiso del Instituto con la inclusión y la participación 
democrática, debido a que, de acuerdo con ella: “la democracia no termina en nuestras fronteras”, pues se extiende 
hasta donde haya una queretana o un queretano dispuesto a participar. Por su parte, la consejera Karla Isabel Olvera 
Moreno, presidenta de la Comisión de Inclusión, destacó que el convenio permitirá una difusión permanente de los 
derechos de la comunidad migrante y no se limitará al periodo electoral, promoviendo una política igualitaria de 
participación para todas las personas. En el evento participaron también representantes de las organizaciones 
firmantes, así como integrantes del Consejo General del IEEQ, quienes coincidieron en que este tipo de esfuerzos 
contribuyen a fortalecer la cultura democrática y el vínculo entre el Instituto y la población queretana que reside 
fuera del país. (PA 8) 
 
https://plazadearmas.com.mx/impulsan-derechos-de-personas-migrantes/ 
 
DENUNCIAS 
 
MORENA EXIGE SANCIÓN POR LLAMADO A NO VOTAR POR SU PARTIDO 
Por Lorena Sandoval 
El partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Querétaro respondió al gobernador del estado, Mauricio 
Kuri González, por sus declaraciones durante el evento conmemorativo del décimo aniversario de la Estampida Azul, 
donde pidió a quienes migran a Querétaro que no voten por Morena en 2027. “En cuanto a su llamado a no votar por 
Morena, le recordamos al gobernador que su deber es gobernar para todas y todos los queretanos, y que no debe 
utilizar su investidura en actos anticipados de campaña para favorecer a su partido”, señaló el partido mediante un 
comunicado. Morena calificó de “discurso de odio y xenófobo” las palabras del mandatario estatal, quien expresó que 
a quienes llegan a vivir a Querétaro “les vamos a pedir que no vengan a hacer de lo que están huyendo (…) y que no 
voten por Morena”. Para el partido guinda, estas expresiones dividen a la sociedad y generan resentimiento. “Los 
mensajes emitidos por el mandatario no sólo dividen a la sociedad, sino que generan encono en un momento en el 
que lo que más se necesita es un llamado a la solidaridad y la unidad de todos los mexicanos”, puntualizaron. El 
partido también hizo un exhorto formal al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Órgano Público Local Electoral 
(OPLE), en este caso el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para sancionar lo que consideran una 
falta administrativa en materia electoral. “Hacemos un llamado al INE y al Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro para sancionar estas acciones que vulneran no sólo a Morena, sino a toda la ciudadanía”, indicaron. En el 
comunicado, el Comité Ejecutivo Estatal de Morena exigió una disculpa pública a nombre de quienes han migrado al 
estado. “Exigimos una disculpa pública del gobernador Mauricio Kuri a la comunidad queretana”, se lee en el 
posicionamiento. Morena respondió que estas expresiones reflejan una estrategia desesperada del mandatario ante 
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la posibilidad de perder la gubernatura. “Sabemos que Mauricio Kuri está desesperado. (…) es lamentable que su 
respuesta a esta realidad sea emitir discursos de odio que degradan la investidura que representa”, afirmaron. 
 
https://oem.com.mx/diariodequeretaro/local/morena-exige-sancion-por-llamado-a-no-votar-por-su-partido-
23767266 
 
REPRUEBA MORENA DISCURSO DEL GOBERNADOR 
La dirigente nacional del Morena, Luisa María Alcalde, reaccionó en la red social X al discurso que el gobernador de 
Querétaro, Mauricio Kuri González, pronunció el sábado en el marco de la celebración del PAN de los 10 años de 
Estampida Azul, en donde llamó a quienes diariamente llegan a Querétaro a no venir a hacer aquí de lo que están 
huyendo, a respetar la ley y a no votar por Morena. “Qué curioso que el gobernador de Querétaro, @makugo, quien 
ha sido uno de los más beneficiados por los gobiernos de Morena, hoy pida no votar por nosotros. Seguro anda 
preocupado porque ya le pasaron las encuestas. P.D. Más de la mitad de las y los queretanos votaron por Morena el 
año pasado. Pregunta seria: ¿para ellos no gobierna?”, escribió la exsecretaria de Gobernación. Además, en un 
comunicado, el Comité Ejecutivo Estatal de Morena reprobó el discurso del mandatario, al que calificó como 
“discriminatorio y antimigrante”, porque “sugirió que las personas que llegan a Querétaro desde otros estados lo 
hacen o bien porque están huyendo o porque son delincuentes”. También consideró que los mensajes emitidos por 
el mandatario no solo dividen a la sociedad, sino que “generan encono en un momento en el que lo que más se 
necesita es un llamado a la solidaridad y la unidad de todos los mexicanos”. Por ello, exigieron una disculpa pública 
del gobernador a la comunidad queretana, “especialmente a quienes han llegado de otras regiones del país para 
aportar, trabajar y construir un Querétaro más incluyente y diverso”. En cuanto a su llamado a no votar por Morena, 
señaló: “Le recordamos al gobernador que su deber es gobernar para todas y todos los queretanos, y que no debe 
utilizar su investidura en actos anticipados de campaña para favorecer a su partido”. Hizo un llamado al INE y al 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro a sancionar estas acciones que, subrayó el comunicado, vulneran no 
solo a Morena, sino a toda la ciudadanía. “Cada vez es más evidente que su partido no podrá retener la gubernatura 
en 2027. Pero es lamentable que su respuesta a esta realidad sea emitir discursos de odio que degradan la 
investidura que representa”, acotó. Finalmente, Morena en Querétaro subrayó que la democracia no es selectiva y le 
pidió al gobernador confiar en la voluntad del pueblo. (CQRO 7) 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2025/05/25/reprueba-morena-discurso-del-gobernador-de-queretaro/ 

 
INFORMACIÓN ELECTORAL 

 
EMITEN SU VOTO ANTICIPADO 132 CIUDADANOS QUERETANOS 
En Querétaro 132 personas emitieron su voto de manera anticipada, para elegir a las personas juzgadoras del 
Proceso Electoral Extraordinario del Poder Judicial de la Federación 2024-2025. El Instituto Nacional Electoral (INE) 
en Querétaro, dio a conocer que de 159 solicitudes dictaminadas procedentes votaron 132 personas. (EUQ 13) 
 
PAN COFÍA EN JORNADA DEMOCRÁTICA Y DE CIVILIDAD 
El dirigente estatal del PAN en Querétaro, Martín Arango García, afirmó que espera que el proceso electoral del 
próximo 1 de junio sea un acto democrático y de civilidad, al tiempo que rechazó que el método de insaculación 
utilizado a nivel federal sea replicado en la reforma local para designar jueces y magistrados. (EUQ 13) 
 
PIDE SHEINBAUM SALIR A VOTAR EN ELECCIÓN JUDICIAL 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que, a una semana de la elección nacional de integrantes 
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del Poder Judicial, el pueblo debe salir a votar e invitó a revisar quiénes son los candidatos para el día de la jornada 
electoral. (AD 12) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
MAURICIO KURI DICE QUE EL PAN GANARA EN 2027 
Durante el décimo aniversario de La Estampida Azul, movimiento ligado al PAN, el gobernador Mauricio Kuri envió 
un mensaje directo a quienes han migrado al estado, pidiéndoles no respaldar al partido Morena. “Por supuesto que 
son bienvenidos, pero les vamos a pedir tres cosas: que no vengan a hacer de lo que están huyendo, que respeten la 
ley y que no voten por Morena”, expresó ante cientos de militantes reunidos en el Ecocentro Expositor. (EUQ 12) 
 
AGUSTÍN DORANTES, DISPUESTO A CONSULTA INTERNA DEL PAN 
El senador Agustín Dorantes Lámbarri afirmó que no es nuevo para el Partido Acción Nacional (PAN) que realice 
consultas para la elección de sus candidatos a diversos cargos de cara al proceso electoral de 2027. “Yo me voy a 
someter a cualquier decisión que tome el Partido Acción Nacional en el caso de que decida competir para alguna de 
las posiciones de las que se van a jugar en el (año) 27”, declaró Dorantes. (AD 8) 
 
MORENA 
 
CONDENA RUFINA BENÍTEZ, INVITACIÓN DEL GOBERNADOR A NO VOTAR POR MORENA EN QUERÉTARO 
La diputada federal Rufina Benítez, del grupo parlamentario de Morena, condenó enérgicamente las declaraciones 
del gobernador Mauricio Kuri, quien durante un evento partidista llamó a la población a no votar por Morena. A 
través de un comunicado, la legisladora calificó los dichos como un riesgo para la democracia y la gobernabilidad en 
el estado, y recordó al mandatario que, en su carácter de gobernador, sus palabras no deben estar condicionadas por 
una ideología política. (ADN Informativo) 
 
CELEBRA SANTIAGO NIETO LIDERAR EN MORENA 
El titular del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), Santiago Nieto Castillo, celebró los resultados de 
algunas casas encuestadoras que lo colocan con la mayor preferencia por encima de perfiles de su partido Morena. 
El funcionario federal señaló la confianza que dan estas mediciones de que Morena llegue a la gubernatura en los 
procesos electorales locales de 2027. “Es un orden natural de las cosas, era natural que Morena siga esta marcha 
creciendo; y estoy convencido de que en el 2027 vamos a tener una alternancia en el ejercicio gubernamental. El PAN 
tendrá que dejar el gobierno y en Morena empezaremos a gobernar Querétaro a partir del 27“, afirmó. (PA 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REVIENTA CORREDOR DE “CHELERÍAS” LA CAPITAL 
Imponen orden con 34 clausuras más; cumple Macías ultimátum a irregulares, tras balacera. 
 
N: SEGURIDAD EN MOMPANÍ: PROTECCIÓN CIVIL 
Impresionante operativo deja 39 establecimientos suspendidos y siete detenidos. 
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AD: DESTACAN FINANZAS DE EL MARQUÉS 
La calificadora Fitch Ratings otorgó la máxima calificación a la Administración encabezada por Rodrigo Monsalvo 
gracias al resultado de políticas enfocadas en las finanzas sanas y en no tener adeudos. 
 
EUQ: ESTADO, CON BAJA TASA DE VIOLENCIA HOMICIDA 
De acuerdo con México Evalúa, en Querétaro existen políticas públicas robustas, con soporte técnico en materia de 
seguridad y justicia. 
 
CQRO: ¡TOLUCA, CAMPEÓN! 
Luan y Alexis Vega convirtieron por Toluca, que puso fin a una sequía de 15 años sin ganar un campeonato 
mexicano de liga. 
 
PA: CELEBRA SANTIAGO LIDERAR EN MORENA 
Se mantiene Santiago Nieto Castillo a la cabeza para la candidatura al gobierno de Querétaro entre todos los 
aspirantes de la Cuarta Transformación, 
 
P: TOLUCA SE CORONA Y ROMPE LA RACHA DEL AMÉRICA 
Los Diablos Rojos recibieron apoyo de los aficionados de Toluca, que tapizaron las calles con banderas del club, que 
levantó su trofeo 11 de liga. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ESTAS TEORÍAS DE CONSPIRACIÓN EN QUERÉTARO NO SE DAN: RESPONDE MAURICIO KURI  
El gobernador Mauricio Kuri descartó que exista una intención del Poder Ejecutivo al desacreditar y atacar al 
gobierno municipal de Cadereyta, tal y como lo dijo la alcaldesa Astrid Ortega. Ello, dadas las declaraciones del 
secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, donde se afirmaba una presunta usurpación de funciones de parte del 
municipio, al expedir constancias de repatriación, facultad exclusiva del Instituto Nacional de Migración. (PA 4) 
 
REFUERZAN EL TRANSPORTE PÚBLICO EN LA ZONA METROPOLITANA CON 26 NUEVAS UNIDADES Y OCHO 
RUTAS EXPRÉS 
A partir de este lunes, el servicio de transporte público en la Zona Metropolitana de Querétaro se fortalece con la 
incorporación de 26 nuevas unidades y la entrada en operación de ocho nuevas rutas exprés, como parte del 
programa +Qrobús impulsado por la Agencia de Movilidad del Estado de Querétaro. Estas nuevas rutas están 
diseñadas para mejorar significativamente los tiempos de traslado de los usuarios, al ofrecer un esquema de 
operación con un 50% menos de paradas y una reducción del 30% en el tiempo de recorrido en comparación con las 
rutas convencionales. (PA 11) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
EN JUNIO, LEY DE DENTIDAD DE GÉNERO: GUILLERMO VEGA 
La Ley de Identidad de Género podría ser aprobada antes de que termine junio, aseguró Guillermo Vega Guerrero, 
presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la LXI Legislatura local, quien reconoció 
que, aunque no se logró dictaminar antes del 17 de mayo, se mantiene el compromiso de que la iniciativa avance este 
año. (DQ 5) 
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MUNICIPIOS 
 
MUNICIPIOS RECIBIRÁN 8984 MDP DEL FAISMUN 
Para este 2025, el gobierno federal entregará 984.9 mdp a los 18 municipios, como parte del Fondo de Aportaciones 
para Infraestructura Social Municipal y de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal, que será utilizado 
para obras sociales en comunidades con mayor rezago. (P 2) 
 
RECONOCE FELIFER MACÍAS EL TRABAJO DE FUENTE DE VIDA QUERÉTARO 
El alcalde Felifer Macías asistió a la celebración de los 18 años de Fuente de Vida Querétaro, institución que ofrece 
asesoría en adicciones, terapia psicológica grupal e individual, desintoxicación, activación física, experiencias 
espirituales y cantoterapia. (N 4) 
 
CÁSATE POR 275 PESOS EN CORREGIDORA 
Ya abrió la convocatoria para Matrimonios Colectivos 2025 en el municipio, en la que podrás casarte de forma 
completamente oficial con tu pareja por 275 pesos, ahorrando entre 800 y 6 mil 700 pesos. Esta ceremonia será el 
próximo 20 de junio a las 11 de la mañana en el Centro de Atención Municipal y deberás cumplir con los requisitos 
de copias certificadas, llenar todos los formatos y el pago de la ceremonia. (Alerta Qro.) 
 
NECESARIA, REUNIÓN CON EL GOBERNADOR: ASTRID ORTEGA 
Desde el 1 de octubre de 2024, cuando inició el periodo de gobierno de los actuales ayuntamientos, la presidenta 
municipal de Cadereyta de Montes, Astrid Ortega, no ha entablado ninguna clase de diálogo con el gobernador 
Mauricio Kuri. (AD 13) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
EXIGE COLECTIVO, AUDIENCIA CON EL GOBERNADOR 
La organización “Desaparecidos Justicia” llamó a una reunión urgente con el gobernador, esto para seguir 
promoviendo una nueva legislación en torno a la desaparición de personas. La fundadora Brenda Rangel ahondó que 
se continúa trabajando en una iniciativa de ley, en la que están participando universidades, la ONU y especialistas, 
pero se busca que este proyecto sea promovido por las familias y por el ejecutivo. (P 4) 
 
ACTIVAN EN JALPAN, PROGRAMA DE APOYO PARA FAMILIARES DE MIGRANTES 
El “Programa de apoyo para visas de emergencia para familiares de migrantes en Estados Unidos” del municipio de 
Jalpan de Serra entró en vigor, luego de que sus reglas de operación fueron publicadas en el periódico oficial del 
gobierno del estado, “La Sombra de Arteaga”, el 23 de mayo. El objetivo del programa es brindar acompañamiento y 
apoyo económico por 185 dólares para cubrir el costo que cobra la embajada de los Estados Unidos en México por 
obtener una cita para “visa de no inmigrante” mediante una solicitud de emergencia. (CQRO 6) 
 
PREVÉN CIELO NUBLADO Y TORMENTAS ELÉCTRICAS 
En la Zona Metropolitana se esperan tormentas eléctricas, lluvias y cielo nublado entre el lunes 26 y el sábado 31 de 
mayo. En el municipio de Querétaro se pronostican tormentas eléctricas de lunes a jueves. En El Marqués, el lunes 
se prevé lluvia moderada con máxima de 28 grados y 50% de probabilidad; el martes, lluvia ligera con 30 grados y 
30% de probabilidad; el miércoles, tormenta eléctrica con 29 grados y 30%; el jueves, tormenta eléctrica con 32 
grados y 60%. En Corregidora habrá tormentas eléctricas del lunes al jueves. (DQ 6) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
Tequis: éxito y confusion. El llamado anti Morena. Responde Alcalde a Kuri. Ardió en Morena la declaración de 
Mauricio Kuri llamando a no votar por Morena en el 2027; tanto, que la dirigente nacional del partido, Luisa María 
Alcalde, respondió en clásico tono de víctima que “anda preocupado por las encuestas”, pero omitió recordar todas 
las veces que los candidatos de la llamada 4T han hecho el mismo llamado a no votar por el PAN, por el PRI y, en la 
época que no eran sus aliados, hasta en contra del PVEM. En una frase que pinta de cabo a rabo la visión patrimonial, 
dadivosa y clientelar del Gobierno federal, la ex secretaria de Gobernación reprochó a Kuri por su llamado, ya que 
“ha sido uno de los más beneficiados por los gobiernos de Morena”. Como si el supuesto “gran” apoyo, además de 
una mentira, fuera una gracia y no una obligación la entrega de recursos federales al estado sin importar el color del 
gobierno, pues para eso se pagan impuestos. Y como si fuera pecado político que el PAN haga precisamente lo que 
Morena lleva 12 años explotando: pedir que no voten por los otros partidos, haciendo valer sus resultados. En un 
evento de índole partidista por el décimo aniversario de la Estampida Azul, Kuri dijo el sábado a los panistas que “las 
personas que lleguen a Querétaro, por supuesto que son bienvenidas. Pero les vamos a pedir tres cosas: la primera, 
que no dejen de hacer lo que están viendo, aquí somos una sociedad de respeto; la segunda, que aquí se respeta la 
ley y la tercera es que no voten por Morena”. Pelotero a la bola. Quién nunca declara como opositor a Morena es 
Francisco Domínguez, presente en el mismo evento; todo lo contrario, pues el espíritu crítico del ex gobernador 
panista se centra al 100% en su propio partido y en sus enemigos internos como Marko Cortés, Jorge Romero y 
Ricardo Anaya, y nunca en la llamada 4T, donde le inculcaron en tiempos de AMLO la muy conveniente afición al 
beisbol y las aspiraciones caudillistas. Por las mujeres. Hace 4 años Luis Nava creó la Universidad de las Mujeres y 
convirtió a Querétaro en el primer municipio que apostaba por ese modelo de apoyo social. El entonces alcalde 
capitalino dijo que la intención era que las mujeres saquen su mayor potencial y ahora, como secretario de Desarrollo 
Social, el mismo Nava acudió como padrino de graduación de la primera generación de licenciatura, con cientos de 
mujeres que le agradecieron el apoyo. Viendo hacia el 2027, mantiene la apuesta por las mujeres. Valentón. El ex 
presidente municipal de Amealco, el falso priista René Mejía, tuvo otro de sus acostumbrados arranques de violencia 
realizando amenazas desde sus redes sociales (¡ternurita!) en contra del secretario adjunto del Sindicato 
Transformación Sindical de Querétaro, a quien retó a todo. De pena ajena el priista, ahora muy cercano a Morena y 
PT. Enredados. Buenos dividendos le genera a Héctor Magaña el Festival del Arte, Queso y Vino. La gente ha 
abarrotado y se ha manifestado contenta con las actividades realizadas, dejándolo con una imagen fuerte y cercana 
con la gente. Lo malo es la gestión de Turismo y Comunicación municipal, que tienen un desorden: enredan a la gente, 
han cambiado los programas infinidad de veces y la ubicación de las presentaciones, confundiendo a todos, incluso 
a ellos mismos. Por esos aspectos, hasta los patrocinadores han comenzado a quejarse de que no se les ha cumplido 
lo prometido y entre la mala comunicación y la pésima gestión de turismo les han generado problemas serios, como 
citar a la gente a eventos que al final cambiaron de sede o de fecha. Pese a todo, el evento ha sido muy bien recibido 
por la gente que entre otras cosas ha visto la eliminación de zonas VIP y áreas exclusivas. (DQ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA  
¿Una estampida? ¿con estrategia y unidad? Este fin de semana se llevó a cabo un evento político-partidista de 
parte de Acción Nacional en el estado de Querétaro que sirvió para señalar que “sin unidad y sin trabajo efectivo, el 
2027, puede ser muy complicado” y, de igual manera, “que se deben poner por encima de los intereses personales o 
de grupo, los in tereses de la sociedad queretana. Hay que resaltar el mensaje del gobernador Mauricio Kuri a diez 
años de la puesta en operación de la estrategia “Estampida” con la que se pretende sumar a todos los panistas y a la 
sociedad en general a las causas sociales más importantes y que haya que atender para poder incidir en las 
preferencias políticas electorales que ya están a la puerta de la esquina. La plana mayor del PAN apareció en el 
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templete y en un acto de cortesía política y para reivindicar la relevancia que todavía tiene el exgobernador, Pancho 
Domínguez, se le concedió el uso de la palabra para arengar a los panistas a mantener la unidad y la cabeza fría 
rumbo al proceso electoral que, ahora sí, será el más competido en la historia reciente del albiazul. La pregunta es 
oportuna. ¿Una estampida? ¿con estrategia?; ¿con unidad?; ¿en orden?; ¿con dirección?; ¿con rumbo? Y con objetivos 
claros? Si a esas preguntas se responde que sí; sería todo, menos una estampida porque, justamente, la estampida es 
todo lo contrario de eso a lo que quieren decir que sí. Es un buen anhelo político el que expresaron simpatizantes, 
militantes y dirigentes de Acción Nacional en el estado para enfocarse en el 2027, pero parece importante que 
primeramente definen ideológicamente lo que quieren lograr y luego que definan liderazgos que sean capaces de 
controlar, dirigir, orientar la llamada “estampida”. Surge otra pregunta, sería el gobernador Kuri quien se encargue 
de esa dirección o sería alguien más que pueda cargar semejante responsabilidad?, porque el escenario no está 
sencillo para el PAN en el 2027. Habrá que revisar los liderazgos, candidatos, candidatas, acciones y compromisos 
entre los diferentes grupos que existen al interior del instituto político para evaluar las formas, tiempos y momentos 
de las acciones político-partidista más allá de las “campañitas” en forma de tik-tok o de “influencers” de la política 
queretana que solo sirven para ganar “likes” pero que no generan votos. Ya lo veremos!!!!??? Pero es absolutamente 
lógico y congruente que un gobernador panista como Kuri llame a la sociedad en general a votar por el PAN y no por 
otras fuerzas políticas. Sería de preocupación, como algunos quisieran, que llamara a votar a favor de MORENA. No 
lo cree?. Ante el fracaso del Imss-Bienestar. No llega el abasto de medicinas del programa IMSS-Bienestar a los 
diferentes estados de la república, aún con los 22 estados gobernados por MORENA que no la ven llegar porque, 
además, hubo severos recortes presupuestales de parte del gobierno federal, lo que los está obligando a invertir de 
sus presupuestos estatales ante las crecientes demandas de servicios de salud y ante la falta de medicamentos para 
el cáncer, diabetes e hipertensión entre otras enferme dades públicas que se tienen que atender. Recientemente en 
Querétaro el entu siasta doctor de izquierda, Ángel Balderas Puga aseveró que, desde la perspectiva del gobierno 
federal, todos los estados del país, incluyendo a Querétaro, deberían suscribirse al proyecto IMSS-Bienestar “porque 
es la mejor manera de atender el tema del abasto de médicamente”; cuando hemos visto las lamentables carencias 
que hay de medicamentos en estados gobernados por MORENA como, por ejemplo, Michoacán, Sinaloa, Veracruz, 
Morelos y hasta en el Estado de México, solo por citar algunos. En el caso de Querétaro, la federación recortó, al igual 
que ha ocurrido en todo el país, cerca de 500 millones de pesos que ya no llegaron a nuestro estado para atender el 
tema de la salud. El mismo gobernador Kuri, reiteró que se tratará de modelos contrapuestos al que, por cierto, se 
han sumado estados como Guanajuato, Durango, Aguascalientes, Nuevo León Jalisco y Chihuahua que no están de 
acuerdo con el modelo que quiso imponer el ahora expresidente, Andrés Manuel López Obrador. Sea lo que sea, lo 
cierto es que el gobierno de Kuri ha tenido que echar mano de su gran capacidad financiera para poder hacer frente 
a la compra de medicamentos en el sector salud y, de paso, abastecer, en la medida de los posible a los hospitales del 
IMSS y del ISSSTE aunque, en estricto sentido, no es su responsabilidad. Luis Nava quiere un querétaro chingón 
El que no se detiene y sigue caminando a paso firme es el secretario de desarrollo social, Luis Nava que ha hecho de 
los programas sociales del gobierno del estado, la mejor manera de servir y atender a la sociedad que más lo necesita 
en los 18 municipios para, como él mismo dice, consolidar un Querétaro cada vez más “chingón” en medio de una 
interminable necesidad de reafirmar los valores y principios de una sociedad queretana que exige mejores 
servidores públicos; más y mejores políticas públicas que lle guen a los ciudadanos que más las necesitan y hacer 
que los diferentes programas que ahora le ha encargado el gobernador Kuri, lleguen, sin intermediarios, a quienes 
más lo necesitan. Pero hay uno que está generando muy buen impacto social y es el de “Contigo y tu bebé”; programa 
único a nivel nacional y atiende las fibras más sensibles de las necesidades alimenticias de los menores en sus 
primeros mil días y de protección de las madres que, muchas veces, no tienen ni siquiera para lo más indispensable 
para su familia. Es por eso, que los efectos positivos de este programa se advierten de manera inmediata por la gran 
respuesta que ha tenido en los 18 municipios porque, para muchos, representa la mejor y la única manera de atender 
a todos los chavitos nacidos en este año, 2025. El ex alcalde ha estado muy activo en los medios de comunicación 
convencionales y digitales para enviar un mensaje muy claro de trabajo, convicción y experiencia para hacer lo que, 
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al día de hoy, es importante y fundamental para la sociedad en general. ya lo veremos. Para nadie es un secreto que 
a Kuri y a Nava les gusta sentir el contacto cercano con la sociedad queretana. Lo vimos hace unas semanas en la 
sierra gorda de Querétaro en la que tuvieron el privilegio de “servir sirviendo” comidas, desayunos a los beneficiarios 
del programa “Contigo y tu bebé”. Fue en San Juan del Río, donde ambos visitaron de sorpresa a la primera mujer 
que recibió este apoyo de alimentos y pañales para su bebé, creado por Nava, como parte de la nueva política social 
del Gobernador Kuri. Por si eso no fuera poco, este fin de semana la presidenta de México, la doctora Claudia 
Sheinbaum desde el estado de Jalisco afirmó que el programa “Salud Casa por Casa” será referente a nivel mundial; 
este programa que, dicho sea de paso, surgió de lo que fue el programa municipal “Médico en tu casa” que echó a 
andar en la capital del estado el ahora secretario de Desarrollo Social, Luis Nava Guerrero. Así de fácil… Corregidora 
se avienta con el transporte escolar. En el municipio de Corregidora se puso en marcha el sistema de transporte 
escolar “A paso firme, vamos a la escuela” para impulsar a los niños, niñas y adolescentes a que no dejen de estudiar 
porque no pasa el camión. Dieron el banderazo de salida con 12 camionetas tipo URVAN totalmente equipadas con 
GPS, cinturones de seguridad, sistemas de identificación personal para que los muchachos vayan tranquilos a la 
escuela y para que los padres de familia sepan perfectamente en dónde van de su trayecto a los centros escolares. Es 
un programa que se suma al de Mo vivan que funciona extraordinariamente bien en aquella demarcación y de lo que 
el mismo gobernador Kuri, dijo, “se requiere en todos los municipios del estado y que obedece a la gran salud 
financiera de la que hoy goza el municipio de Corregidora”. En el tema de la movilidad, David Sánchez, secretario de 
movilidad en Corregidora va caminando con paso firme para resolver institucionalmente uno de los temas que, en 
aquella demarcación, le han dado buenos dividendos al PAN y, específicamente, a Chepe Guerrero y todavía más con 
la propuesta de implementar un reglamento de movilidad para que el esfuerzo institucional que están haciendo sirva, 
todavía más, para las futuras generaciones en la zona metropolitana de Querétaro. Por cierto y hay que ponerlo en 
el radar político, estaba semana inicia el gobernador del estado una gira en España para promover el vuelo directo 
entre Madrid y Querétaro y quien lo acompaña, como un actor que se ha vuelto imprescindible a pesar de que su 
responsabilidad es municipal; es justamente, el alcalde Chepe Guerrero con quien ha tenido expresiones muy 
generosas y favorables de lo que ha sido el gobierno municipal que, en algún momento, tuvo el ahora gobernador 
Kuri en sus responsabilidades. El Festival Internacional del Arte, Queso y Vino. Está dejando un muy buen sabor 
de boca, el trabajo y las formas en que el alcalde de Tequisquiapan, Héctor Magaña, un hombre joven emanado de 
las fuerzas políticas del PRI y que hoy, desde la trinchera de MORENA le ha dado la vuelta a la vieja política en aquella 
demarcación. Durante la inauguración del Festival Internacional del Arte, Queso y Vino que se inauguró con la 
presentación del ballet internacional de Amalia Hernández algo que, por cierto, nunca hemos visto en Querétaro, el 
pueblo mágico comienza a lucir en todo su esplendor y, para los oriundos de esa demarcación y de toda la región con 
eventos vitivinícolas, gastronómicos, artísticos y musicales de muy buen nivel y todos de manera gratuita para el 
público en general además, con rigurosos esquemas de seguridad, orden, tranquilidad y efervescencia comercial que 
lo convierten, en esta edición número 49, en una gran oportunidad de trascender en la historia contemporánea de 
Querétaro como bien lo apuntó la secretaria de turismo, Adriana Vega Vázquez Mellado que asistió con la 
representación del gobernador Mauricio Kuri. Hay que decir que el alcalde está atendiendo con muy buen tino a los 
integrantes de las diferentes organizaciones del sector turístico para hagan su mejor esfuerzo y Tequisquiapan se 
convierta en uno de los mejores destinos turísticos de la región. la cercanía con el diputado federal de MORENA, Luis 
Humberto Fernández le ha traído buenos dividendos en el tema de las relaciones políticas y que, muy pronto desde 
la federación, iniciarán una importante estrategia de atención a través de las cerca de 58 instituciones públicas del 
gobierno de la doctora Claudia Sheinbaum que aplican recursos y acciones en nuestra entidad. Ya lo veremos, 
mientras le deseamos éxito en este Festival Internacional que, además de una importante derrama económica, 
espera la visita de cerca de 60 mil turistas que hay que agasajar en Tequisquiapan. Excelentes calificaciones 
financieras en El Marqués. Hablando de temas municipales, una vez más el alcalde de El Marqués, Rodrigo 
Monsalvo Castelán vuelve a ser noticia y muy positiva para su municipio y para el desarrollo económico del estado, 
porque la calificadora internacional Fitch Ratings otorgó la máxima calificación internacional a su administración 
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municipal que, además, implica el nivel máximo que puede obtener un go bierno municipal. Hay que reconocer las 
buenas prácticas administrativas, la optimización de recursos financieros y la rendición de cuentas para lo grar, en 
esta ocasión, la calificación BBB- y ratificar la calificación nacional AAA (mex) ambas con perspectiva estable y lo 
importante es que estos resultados generan confianza entre los inversionistas locales, nacionales y hasta 
internacionales. Hay otro tema que también sale a la luz pública y es que estas calificaciones obedecen al buen 
manejo crediticio; finanzas sanas; no existen adeudos ni pasivos y han desarrollado una importante base de 
recaudación que permitirá un mejor desarrollo para El Marqués. Tiene, además, una presupuestación prudente, 
balances operativos fuertes y políticas públicas municipales sólidas acorde con el crecimiento que hoy tiene la zona 
metropolitana de Querétaro. De esta manera, los recursos públicos municipales deberán alcanzar para atender 
temas de seguridad, servicios públicos, infraestructura, políticas públicas ambientales y atención a las necesidades 
sociales. Finalmente, comentar que El Marqués cuenta con esquemas de adaptabilidad de gastos en “rango medio” y 
niveles muy bajos de marginalidad poblacional, según indicadores del Consejo Nacional de Población; lo que significa 
que el joven alcalde seguirá trabajando para fortalecer esa gran aplanadora social que abona mucho a la gobernanza 
política. Ya lo veremos!!! El espectacular aniversario de estampida. El Partido Acción Nacional, este fin de semana, 
movió sus fibras más profundas, sus estructuras y la esencia misma de su instituto político. Todos los que se sienten 
panistas, por simpatía o por filiación, cerraron filas y se tomaron la foto. Destacó la participación del exgobernador 
Pancho Domínguez, quien no solo presentó a los queretanos resultados positivos respecto a su gestión, sino que ha 
sido el gobernador que, dentro de los tiempos modernos, mejores resultados electorales han entregado a su partido. 
Un operador nato, que entiende el llamado a la unidad en el PAN, pero que también sabe que las alianzas, dentro y 
fuera del partido, son fundamentales. Sabe que mantener a Querétaro en el estatus actual implica mucho más que un 
grupo de militantes vestidos de azul: re quiere mirar hacia aquella estrategia que en 2021 sumó a muchísima gente, 
que abarcó más allá del color azul y que construyó con todos y todas, gracias a la llegada de un buen candidato: 
Mauricio Kuri. Hoy vemos a distintos aspirantes. Por las calles, los queretanos transitamos observando 
espectaculares que dejan ver una clara, adelantada y precipitada promoción de quienes aspiran a gobernar el estado. 
En este escenario, Felipe Fernando Ma cías, actual presidente municipal, ha sido quizá el más cauteloso y prudente. 
No obstante, las encuestas podrían favorecerle por la exposición natural de su cargo, el acceso a estructura, recursos, 
servicios y presencia. Felifer es un candidato que sabe estar arriba, pero también bajar a la calle y estructurarse con 
la gente. Otro posible candidato joven es Agustín Dorantes, quien ha dejado una presencia moderada pero constante 
en el Senado. Fue dirigente del partido, tiene experiencia, y es vital para la unidad del PAN, pues conoce de 
estructuras. Él y su esposa, Laura Dorantes, forman una mancuerna envidiable que también constituye un arma 
electoral poderosa: Agustín ha ganado todas las contiendas en las que ha participado. Su maestro, Pancho 
Domínguez, le heredó la fórmula de cómo construir triunfos electorales. Marco del Prete, con perfil bajo en la 
administración de Domínguez, pero sin dejar de operar, hoy ya tiene luz verde. Desde la Secretaría de Desarrollo 
Sustenta ble, también se muestra en espectaculares y en portadas de revista. Aspira a que su nombre se posicione 
mediante la difusión y la mercadotecnia. Luis Nava, responsable de Desarrollo Social del estado, juega un papel clave 
en los programas sociales. Aunque su perfil ha bajado, el recuerdo de su paso por la presidencia municipal y su 
nombre aún resuena en el colectivo ciudadano. Todo esto ocurre mientras el PAN se prepara también ante un posible 
escenario que, por criterios de género establecidos por las reglas del INE o por resoluciones judiciales, obligue a 
postular a una mujer. El PAN nunca ha postulado a una candidata al gobierno estatal. Ahí aparece el nombre de Lupita 
Murguía, una mujer con trayectoria, capacidades, y un alto espíritu de servicio público, con merecimientos legítimos 
forjados a través de años de entrega y trabajo por Querétaro. Sin embargo, también ha surgido la fi gura de la 
diputada Lorena García. Con luz verde y permiso, ligada a una de las familias más tradicionales de Querétaro, se 
encuentra hoy en plena promoción. Aparece como una opción inesperada, un “caballo de Troya”, que permitiría al 
PAN mantener el juego político si las condiciones legales impiden una candidatura masculina. Aunque no está en el 
centro de las decisiones políticas del círculo más cercano al gobernador Kuri ni al de Pancho Domínguez, su perfil 
empresarial y la promoción que despliega en espectaculares —especialmente en Corregidora— la colocan como un 
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plan B silencioso, pero firme. En esa misma zona, tenemos a Chepe Guerrero. Con los afectos del gobernador Kuri, es 
su hombre más leal y cercano. Presidente municipal de Corregidora, ha demostrado carisma, oficio político y 
capacidad para construir alianzas. Con un perfil más bajo, pero con pasos firmes, Chepe teje redes en reuniones, 
encuentros y espacios donde se suman voluntades. En este abanico, debemos distinguir entre quienes se mueven 
por desesperación, quienes por ambición, y aquellos que, de forma genuina, buscan ser candidatos para servir, 
contribuir por vocación, conocimiento y capacidad. El PAN, con una larga tradición en Querétaro y abanderado hoy 
por su gobernador Mauricio Kuri, ha hecho un llamado a la unidad, pero también a no votar por Morena. Esto generó 
una reacción inmediata de Luisa Alcalde, dirigente nacional de ese partido, pidiendo que no se influya en el voto 
ciudadano. Se le olvida, sin embargo, que en múltiples ocasiones el presidente López Obrador ha llamado a no votar 
por los “conservadores”. Ven la espina en el ojo ajeno y no ven la viga en el propio. Es natural que, en un evento 
partidista, un gobernador como militante exprese sus ideas políticas. El llamado directo al voto es otro tema, sujeto 
a análisis legal. Lo que es innegable es que la carrera ya está en marcha. El banderazo ya se dio. Ahora, lo único que 
falta es saber quién será el jinete… o la jinete. Querétaro y su dilema ferroviario. Una estación de bella época o 
negocio de oportunidad Una de las mejores ubicaciones para el arribo del Tren México-Querétaro es la terminal en 
la zona de Alcanfores, un área que ya se contempla en los proyectos de la Agencia Reguladora del Transporte 
Ferroviario (ARTF). Sin embargo, a nivel local, los intereses particulares empujan en una dirección distinta. El 
proyecto para rescatar la Antigua Estación del Ferrocarril enfrenta obstáculos, a pesar de que devolvería a la ciudad 
un importante valor patrimonial, recuperando su esplendor y sumando nuevas áreas. Cuenta con una reserva de 12 
hectáreas que permitirían absorber el flujo de pasajeros, habilitar espacios comerciales, estacionamientos y servicios 
propios de una estación ferroviaria moderna. Aun así, algunos empresarios y grupos de interés político siguen 
planteando soluciones complejas, costosas e inviables, que implicarían pasos a desnivel y el cruce de predios y 
empresas privadas para llevar la terminal a terrenos cercanos a sus propie dades, con el fin de incrementar el valor 
de sus inmuebles. Se sabe que, con apoyo de ciertos políticos, se impulsa la idea de construir la terminal en el Campo 
Militar, incorporando esa área a la ciudad de Querétaro, mediante un desarrollo desde cero. El inconveniente es que 
esto requeriría una serie de adecuaciones costosas, incluyendo un paso a desnivel cuyo costo se estima en miles de 
millones de pesos. Una de las áreas que se verían afectadas sería la Terminal de Carga de Querétaro (conocida como 
la Aduana de Querétaro, porque en su momento albergó un recinto fiscal). No obstante, la posibilidad de construir 
un puente elevado o dividir la empresa en dos es considerada una mala idea y vista con recelo por la ARTF, dirigida 
por Adrián Lajous. Por esta razón, los grupos de interés han emprendido una campaña para cuestionar el tránsito de 
camiones por el camino a la Terminal de Carga, buscando desacreditar el movimiento de mercancías por una vía que 
originalmente es federal, construida en la década de 1940 para atender la zona militar y, en su momento, a la empresa 
estatal Almacenes Nacionales de Depósito (ANDSA), mucho antes de que surgieran fraccionamientos como Las 
Teresas, desarrollando sin conectividad propia. Desde 1943, con la llegada de las primeras industrias en la salida a 
San Miguel de Allende, Querétaro asumió una vocación industrial. En 1964, el Gobierno Federal adquirió terrenos 
junto a la 17ª Zona Militar y las vías férreas para establecer bodegas de ANDSA y una vialidad federal de carga (actual 
Av. San Juan), que se convirtió en la base del desarrollo logístico e industrial de la zona. Con la instalación de 
empresas como Kellogg’s y parques microindustriales, este polo productivo se consolidó. Tras la firma del TLCAN en 
1988, las crecientes necesidades logísticas propiciaron la creación de la primera Terminal Interior Intermodal de 
Carga privada, en México, mediante la desincorporación y reconversión de las instalaciones de ANDSA, 
aprovechando su excelente conectividad ferroviaria y carretera. Frente a un crecimiento urbano desordenado, en 
1996 se formuló el Plan de Desarrollo Urbano, que clasificó la terminal de carga como Equipamiento para el 
Transporte (ET) y contempló vialidades para armonizar el tránsito urbano. Sin embargo, dichas obras nunca se 
realizaron. Hoy sigue pendiente la necesidad de concretar esa infraestructura vial, planeada hace más de dos 
décadas, para ordenar los flujos de transporte y mantener a Querétaro como un nodo logístico y productivo de 
relevancia nacional. La ruta de La Adoración. Corregidora en el Mapa Global con Chepe La gira del gobernador Kuri 
a Madrid y la nueva ruta Iberojet son vitales. La presencia de Josué David "Chepe" Guerrero, presidente de 
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Corregidora, como único alcalde, es un claro espaldarazo a su gestión y a su creciente proyección para el 2027. 
Corregidora se posiciona con la Ruta de la Adoración: la Basílica de El Pueblito, San Francisco Galileo y el Santuario 
de Schoenstatt, réplica del original alemán. Esta ruta responde a una demanda latente: 119 mil pasajeros de la región 
viajan a España anualmente. El potencial para atraer turismo religioso europeo es inmenso, generando vital derrama 
económica. Con "Chepe" liderando, Corregidora se proyecta globalmente, consolidando su liderazgo y visión en el 
panorama estatal.  La unidad no se ruega, se impone. Cumple 10 años la Estampida Azul, y quien aparece al frente 
de esta reunión de cientos de panistas es nada menos que el propio gobernador, acompañado de dos personajes 
importantes dentro de la política en el estado: Pancho Domínguez y Martín Arango. “Cerrar filas, no el voto a 
Morena”, lo dijo el panista número uno del estado. Es importante analizar esta reunión que se celebró en días 
pasados. Se pugna por la unidad, pero se carece de ella. Con personajes importantes en la política a nivel nacional, 
como Ricardo Anaya, y además de sus aliados, se reconoce un liderazgo en el estado por parte del gobernador, que 
hasta hoy ha sido bien visto por la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo. Pero también es importante 
destacar que, en política, nada está escrito. Mientras se pugna por la unidad en esta Estampida Azul, hay 
preocupaciones también dentro de este partido rumbo al 2027. ¿Por qué? Por qué no juegan unidos, y eso los debilita. 
Mientras tanto, Santiago Nieto lidera la posibilidad de ir por Morena en 2027, apoyado por el trabajo que está 
desarrollando en el IMPI. Pero, además, está empezando a visitar todos y cada uno de los 18 municipios, caminando 
todos los fines de semana. El pasado sábado estuvo en Colón y visitó Cadereyta. Y, sobre todo, acorde al trabajo que 
ha estado realizando, esto le beneficia. ¿Por qué? Porque está cumpliendo con un encargo que le hizo la presidenta 
de la República, pero además está caminando, está “sueleando”, como se dice en el argot político. En fin, ¿habrá 
preocupación en el PAN? Deberá no solamente preocuparse, sino ocuparse por esa gran unidad a la que convoca el 
panista número uno, gobernador de este estado, Mauricio Kuri González. TRES TEMAS Son tres temas, que como 
resultado de los caprichos del ex presidente López Obra dor, le están causando problemas a la presidenta con a. El 
primero, la elección judicial, de la que ya solo esperan acudan a votar los diez millones que reciben los apoyos del 
Bie nestar. Las redes se han encargado de hacer conciencia en los ciudadanos y se espera que al evento legitimador 
no acudan los que esperaban, pero eso no impedirá, que salgan a decir que la elección fue un éxito en que los 
ciudadanos eligieron “democrática mente” a sus juzgadores. El asunto de las remesas, causado por la gran estupidez 
de López Obrador cuando se llenaba la boca, al decir reiteradamente el monto de las remesas, y lo manejaba como 
un gran logro de su gobierno, remesas en la que de la mayoría si se pagan impuestos, al estar repitiendo la gran suma 
de ellas, por fuerza llamó la atención de algunos políticos y del propio presidente Trump, tomándolo como un saqueo 
a sus juzgadores economía. ¿Resultado? Los aranceles, e impuestos a las remesas. El tercer asunto y no por ello el 
último, es el gran problema en el sector Salud, en el que falta todo, medicamentos, personal, equipo, pero, sobre todo, 
falta humanidad y sentido común, no es posible no dolerse ante las personas enfermas tiradas en el piso, mientras 
irresponsablemente se tira el dinero para obras faraónicas inútiles, por meno que esto, otros presidentes de otros 
países ya estarían presos. ¡Pero estamos en México y aquí no pasa nada!. Tertulia.Vaya desesperación que tienen en 
el Gobierno de la República, lleva al menos 3 solicitudes informales de pedirles a la autoridades de EUA información 
a manera dé explicaciones, sobre diversas acciones que en el ejercicio de sus facultades ha realizado, pero donde sí 
generó pena ajena y hasta rayando en el ridículo, primero respecto a la detención del Mayo Zambada, el cual según 
avanza su juicio pareciera que fue una negociación previamente acordada, después el retiro de visas a diferentes 
miembros de au toridades municipales y estatales miembros de Morena y lo que de verdad exhibe a la secretaría de 
Relaciones, es el desconocer lo más elemental de los derechos de libertad a los ciudadanos mexicanos de entrar y 
salir del país con su pasaporte, ninguno de ellos tenía restricción de alguna autoridad del Poder judicial tanto locales 
como federal de ejercer sus derechos, pero tampoco alguno de los más de 17 personas estaban vinculados en alguna 
investigación o juicio en curso. Vaya pronunciamiento del Gobernador de Querétaro durante una reunión interna de 
su partido político, en la cual hizo un vigorosa convocatoria a los militantes a presumir y defender los resultados de 
todos los Gobiernos de Acción Nacional, pero lo que levantó la polvareda fue pedir les a todos los ciudadanos que se 
han radicado en el Estado, que valoren lo que tiene Querétaro y no voten por Morena, así literalmente lo que eso 
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signifique en la arena política, fue muy comentado ver nuevamente juntos al Gobernador Kuri y al exgobernador 
Domínguez. Lo hacía AMLO, lo hace la actual titular del Ejecutivo Federal, porque no lo haría el de Querétaro, se 
preguntó el joven Osornio de San Juan del Río. (N 3) 
 
ESTAMPIDA AZUL, ¿REALIDAD O FANTASÍA? 
Por Miguel Flores 
Lo bueno Hay que reconocerle al PAN su capacidad para mantenerse como un partido con músculo político. La 
‘Estampida Azul’ no es solo una marca pegajosa; es una estructura que, como bien dice Arango, no se activa solo en 
elecciones, sino que trabaja de forma constante. Este esfuerzo permanente ha dado frutos: gubernaturas, alcaldías, 
diputaciones y una narrativa de estabilidad, empleo y “calidad de vida” que resuena en el estado. Kuri, con su énfasis 
en la familia y el trabajo, y Domínguez, con su llamado a la unidad, saben que tienen un electorado fiel. Si algo sabe 
el PAN, es cómo venderse como el guardián del orden queretano. Lo malo. Hablar de “unidad completa”, como exige 
Domínguez, suena más a mantra que a realidad. La estructura del PAN está llena de fracturas internas que, aunque 
no siempre visibles, han hecho tambalear su maquinaria. La insistencia en la cohesión absoluta huele a preocupación 
por las ambiciones personales que ya pintan bardas y llenan titulares. Además, la retórica de “cuidar Querétaro” 
empieza a sentirse como un disco rayado. ¿Qué tan innovador es prometer lo mismo que hace 10 años? La 
‘Estampida’ puede ser efectiva, pero repetir la fórmula sin refrescarla podría hacer que el electorado (especialmente 
los más jóvenes) empiece a mirar otras opciones. Lo peor. El mayor peligro de esta celebración es la 
autocomplacencia. Arango, Kuri y Domínguez se felicitan por el “mejor partido político de México” y un Querétaro 
idílico, pero ignoran las grietas. La “Estampida” triunfó en 2015 y 2021, sí, pero los contextos cambian, y Morena 
acecha con encuestas que ya no son solo ruido. Creer que el quinto gobernador panista es inevitable porque “no hay 
quinto malo” raya en la fantasía. Si el PAN no escucha las demandas de un electorado cada vez más diverso y se aferra 
a su zona de confort, la estampida podría terminar en un tropiezo. Porque, cuando Morena se organiza, es una 
aplanadora como ya lo ha demostrado la 4T. Por ello, el panismo no debe caer en triunfalismos tempraneros. Al PAN 
le haría bien bajar el volumen de los aplausos, pues si los guindas logran amalgamar un candidato de unidad, el 2027 
podría pintar de otro color. (AD 14) 
 
ASTERISCOS 
‘Carro completo’. El exgobernador Francisco Domínguez desempolvó el manual del PAN para las elecciones de 
2027. Su receta mágica: “unidad completa” o, de lo contrario, derrota segura. Con la mítica estrategia de ‘Estampida’, 
Domínguez aseguró que el PAN conseguirá su quinta gubernatura en Querétaro, además de arrasar con municipios, 
el Congreso local y las diputaciones federales, pero la trama se complica. Mientras pide cerrar fi las por el futuro 
candidato, Domínguez confi esa estar “divorciado” de la dirigencia nacional del PAN, aunque (ojo) no de sus ideales 
queretanos. Movimiento Ciudadano, esos amigos coquetos, le han hecho ojitos, pero él jura lealtad al panismo local. 
Veremos. Santiago. Santiago Nieto, el titular del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial, decidió que su 
siguiente patente será nada menos que la gubernatura de Querétaro para Morena en 2027. Con un radiante 
optimismo, Nieto aseguró que Morena no solo ganará la gubernatura, sino que él mismo, en algunas encuestas, brilla 
más que la mismísima marca del partido. Según Santiago, este triunfo es “el orden natural de las cosas”, como si el 
PAN, tras décadas de reinado en Querétaro, estuviera destinado a ceder el trono por mandato cósmico. Si Morena 
quiere cumplir el augurio de Nieto, tendrá que hacer algo más que confiar en encuestas y en el “orden natural”. El 
PAN ya mostró músculo y “unidad”. Mompaní. En un despliegue digno de una película de acción, el presidente 
municipal de Querétaro, ‘Felifer’ Macías, desató este domingo su “Plan Orden” en las calles de Mompaní con un elenco 
estelar: Policía Estatal, Guardia Nacional, Protección Civil, la Secretaría de Gobierno Estatal y hasta la Secretaría de 
la Defensa Nacional. El saldo: 34 establecimientos fueron clausurados, sumándose a los cinco previos, en lo que 
parece una cruzada positiva de la autoridad en contra el desorden administrativo. Tomando en cuenta las 
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peculiaridades de Mompaní, ojalá este sea el aviso para que nadie quiera operar fuera de la ley, y para que el 
Municipio mantenga vigilancia permanente en esta zona de la capital. (AD 14) 
 
BAJO RESERVA 
Chepe acompaña a Mauricio Kuri en su gira por España. Desde hoy lunes y hasta el jueves 29 de mayo estará de 
gira de trabajo por España el confirmado que el alcalde de Corregidora, Josué Chepe Guerrero Trápala, es el único 
edil que forma parte de la delegación queretana que acompaña al gobernador. En esta gira, nos refieren, Mauricio 
Kuri promocionará el vuelo Querétaro-Madrid. El viaje por España contempla una apuesta fuerte por el turismo, la 
inversión y la proyección internacional del estado. En este escenario, Chepe Guerrero promoverá la ruta de la 
adoración y otros atractivos, a fin de posicionar al municipio como un destino con identidad y tradiciones únicas. 
Guerrero, nos comentan, sigue siendo parte importante de las giras y de todas las confianzas del gobernador. Pancho 
Dominguez. con la Estampida Azul. El exgobernador Francisco Domínguez. Servién fue uno de los principales 
asistentes al evento del décimo aniversario de la Estampida Azul. Se le vio haciendo equipo con el gobernador 
Mauricio Kuri. Pancho no solo dejó sin palabras a los adversarios de otros partidos que ya lo veían fuera del PAN, 
sino también a muchos analistas que veían venir una posible ruptura del exmandatario por el reparto de 
candidaturas. Domínguez Servién fue enfático al decir que el "humo blanco" de las candidaturas saldrá de la decisión 
del actual gobernador y con el consenso de los demás liderazgos de este partido. en materia electoral y cada vez lo 
haremos mejor". La narrativa de unos se orientó a persuadimos de la necesidad de destruir un Poder Judicial 
corrupto, elitista y capturado; la de otros, a convencernos de que ahora tendremos uno más corrupto, más elitista y 
más capturado por el crimen organizado y sus alianzas intolerables. Te aconsejo alejarse de todo este ruido; solo 
entonces serás capaz de reparar más en las preguntas, que en las respuestas. ¿Se nos está invitando a participar en 
una elección democrática? ¿Tendremos siquiera oportunidad de ejercer un voto libre y consciente? ¿Existen las 
condiciones que garanticen una jornada electoral equilibrada a pesar de que el proceso -electoral- no lo haya sido? 
¿Por qué ya no serán mis. (EUQ 1) 
 
CARTAS DE UN DISCURSO 
Por Rafael López 
La señales. El saludo: Querida “República” una señal es un indicio, un signo, un aviso que se percibe o se comunica; 
es una nota que le ponemos a las cosas consciente e inconscientemente. El mensaje. ¿Qué señales consideras que 
acompañan la primera elección judicial en México del próximo 1 de junio? Y más todavía: ¿las señales que detectas 
te llevarán a votar, o a no hacerlo? Señales van y vienen durante las últimas semanas; acompañadas de no poca 
estridencia. "Es una farsa", "es votar a ciegas", "surge de un capricho", "es una necesidad histórica", "vamos a hacer 
el amor electoralmente el próximo 1 de junio en materia electoral y cada vez lo haremos mejor". La narrativa de unos 
se orientó a persuadimos de la necesidad de destruir un Poder Judicial corrupto, elitista y capturado; la de otros, a 
convencernos de que ahora tendremos uno más corrupto, más elitista y más capturado por el crimen organizado y 
sus alianzas intolerables. Te aconsejo alejarte de todo este ruido; solo entonces serás capaz de reparar más las 
preguntas, que en las respuestas. ¿Se nos está invitando a participar en una elección democrática? Tendremos 
oportunidad de ejercer un voto libre y consciente? ¿Existen las condiciones que garanticen una jornada electoral 
equilibrada a pesar de que el proceso -electoral- no lo haya sido? ¿Por qué ya no serán mis vecinos quienes cuenten 
los votos? ¿Por qué en esta ocasión no podré conocer de manera inmediata los resultados de mi casilla electoral? 
¿Alcanza la responsabilidad ciudadana para revertir la irresponsabilidad manifiesta del árbitro electoral? ¿Las 
ministras y ministros electos responderán al "pueblo sabio" o a la ley? ¿Por qué no se actuó ante la infiltración del 
narcotráfico en el proceso electoral? ¿Nuestro voto contribuirá a lograr un Poder Judicial más o menos profesional e 
independiente del que tenemos? ¿Nuestro sufragio se alineará a un México mejor o peor del que tenemos? Lo cierto 
es que este proceso electoral marcará el inicio de una nueva era para el sistema judicial mexicano. Lo importante, 
como todo en la vida, es que la decisión sea tuya; que sea lo más informada posible, que la razones, que obedezca a 
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tu propio criterio y que responda a tu amor por México. La despedida. Querida"R.":piensa en el día después de la 
elección y ubícate en la decisión que brinde más tranquilidad a tu conciencia. Informar y reflexionar antes de decidir 
votar o no hacerlo, es un acto obligado de responsabilidad ciudadana. La firma. Tu amigo: "El Discursero". P.D. En 
espera de una próxima carta, deshazte del sobre amarillo. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Muestra de unidad. Que un mensaje de unión, lanzó el blanquiazul en el estado en la reunión del sábado pasado, 
que congregó a panistas de los 18 municipios para celebrar el 10o. aniversario de Estampida Azul. “No hay quinto 
malo, vamos al 2027 con la convicción y con la decisión de que estampida estará con la causa”, aseveró ahí Mauricio 
Kuri, es decir, que el PAN va por el quinto gobernador de este partido. Por su parte, el exgobernador Pancho 
Domínguez hizo un llamado a seguir creyendo en lo que, unido, Acción Nacional es capaz de lograr: “Están hoy aquí 
para empezar a aceitar esa maquinaria para el reto de 2027; que no haya duda en ningún espacio, en todo el estado, 
que Acción Nacional va a refrendar la gubernatura del estado, las presidencias municipales, el Congreso local, pero 
esto solo se logra con unidad, no a medias, unidad completa”, dijo. Además de coordinadores y miembros de 
Estampida Azul en el estado, asistieron Agustín Dorantes, “Chepe” Guerrero, Rodrigo Monsalvo, Felifer Macías, 
Marco Del Prete, Lupita Murguía, Tania Palacios y Sonia Rocha, entre otros. Mauricio Kuri también dijo que todos los 
días llegan al estado 126 personas “para buscar lo que no les dan en otro lado (…) son bienvenidas y les vamos a 
pedir tres cosas: la primera, que no vengan a hacer de lo que están huyendo, porque aquí somos una sociedad de 
respeto; la segunda, que aquí se respeta la ley, y la tercera es que no voten por Morena”. Se inconforma lideresa de 
Morena. Que, ayer, la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, reaccionó a las declaraciones de Mauricio 
Kuri en el evento panista. “Qué curioso que el gobernador de Querétaro, @makugo, quien ha sido uno de los más 
beneficiados por los gobiernos de Morena, hoy pida no votar por nosotros. Seguro anda preocupado porque ya le 
pasaron las encuestas. P.D. Más de la mitad de las y los queretanos votaron por Morena el año pasado. Pregunta seria: 
¿para ellos no gobierna?”, posteó en X. Responden dirigentes del PAN. En la misma red social, le respondió el líder 
nacional del PAN, Jorge Romero: “Nuevamente te equivocas @LuisaAlcalde. En la elección del año pasado, el PAN 
ganó CATEGÓRICAMENTE la elección en #Querétaro. Ganamos ampliamente las dos senadurías de mayoría. Para 
diputados federales y locales, el PAN tuvo más votos que Morena. Para alcaldes, el PAN tuvo 120 mil votos más. 
Gobernamos el 80 por ciento de la población. Pero sobre todo: @makugo gobierna para tod@s. Por eso es uno de los 
gobernadores mejor evaluados del país. En efecto… #NoSomosIguales. Bendiciones!!!” (sic). Y el dirigente estatal, 
Martín Arango: “@luisaalcalde se va a ir de espaldas y tragar sus palabras. En Querétaro, el PAN fue el partido más 
votado en las elecciones de senadores, diputados federales, locales y municipios. Hoy nuestros alcaldes gobiernan a 
más del 80 por ciento de las y los queretanos. Y para que le quede aún más claro, en TODAS las encuestas rumbo al 
2027, el PAN va arriba” (sic), escribió. (CQRO 2) 
 
CARRILLERA 
Por Sergio Arturo 
Ya comenzó la Estampida 2027. Arman fiesta panista de unidad en El Marqués . Arango a la derecha, el antecesor 
a la siniestra. Santiago celebra encabezar encuesta en la 4T. No estuvieron Anaya, Loyola, Garrido ni Pepe. PUERTA 
DEL CUARTEL Estampida. Así llamó el panismo queretano su proyecto rumbo al 2027, al celebrar el fin de semana 
el décimo aniversario de la recuperación del gobierno estatal. “No hay quinto malo” sentenció el líder político 
Mauricio Kuri González en el Centro Expositor ante unos dos mil entusiastas militantes. En su intervención el 
mandatario pidió a las personas de reciente llegada a la entidad que hagan aquí de lo que vienen huyendo, respetar 
la ley y -¡zas!- no votar por Morena. De inmediato fue ovacionado por sus compañeros de partido, presididos por 
Martín Arango García, en compañía del jefe del gabinete Rogelio Vega Vázquez Mellado y aspirantes a recibir la 
estafeta albiazul, como Felifer Macías Olvera, Chepe Guerrero, Agustín Dorantes, Lorena García, Luis Nava Guerrero, 
Lupita Murguía Gutiérrez, Marco del Prete Tercero y Rodrigo Monsalvo, entre otros. Todos con el logotipo del PAN 
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en la blusa o camisa, así como el letrero de “Estampida” en la espalda. Esto ya comenzó. -BALA PERDIDA- Sabadazo. 
A la derecha de Mauricio Kuri estuvo sentado el dirigente formal Martín Arango y a la siniestra su antecesor, Fran 
cisco Domínguez, que no solamente ha estado en coqueteos con la oposición, sino que presume haber puesto hace 
cuatro años a Celia Maya como candidata de Morena al gobierno. Mmm. 
-TRINCHERA- Muy activo. Este fin de semana anduvo Santiago Nieto en Querétaro. Se dejó ver en la Feria del Queso 
y el Vino de Tequis y mandó dos mensajes: uno recordando que él inició en la UIF la investigación contra García Luna 
y otro para agradecer el apoyo que lo pone en primer lugar en las preferencias electorales por parte de Morena. Sale. 
CABO DE CUARTO. Otros datos. Rodrigo Monsalvo, edil de El Marqués, estuvo cerquitita del Gobernador en el 
encuentro con panistas. . Fue el anfitrión. Chepe Guerrero, alcalde de Corregidora, es el único que va a España con 
Mauricio Kuri. Que a promover el turismo religioso con la “Ruta de la Adoración”. El Pueblito, Galileo, Schoenstatt”. 
Mal pensados. -BALA DE PLATA- Judicialazo. Se hace llamar la “Ministra del Pueblo”, pero Lenia Batres es la única 
ministro designada oficialmente por un presidente de la República. Oficialmente, digo. -FOGONAZO- ¿Y Anaya? En 
la reunión del sábado estuvieron los senadores panistas Agustín Dorantes (ojo) y Lupita Murguía, pero no el 
coordinador de la bancada Ricar do Anaya Cortés, ex candidato presidencial del PAN. Sí, ya seee, que estuvieron 
muchos de sus cercanos. Tampoco estuvieron Ignacio Loyola, Paco Garrido Gobernador ni Pepe que entregó el 
estado. Deberían. ¿A poco no? (PA2) 
 
FUEGO AMIGO 
Proyección estatal. El alcalde capitalino Felifer Macías, que encabeza las encuestas de los aspirantes del PAN a la 
gubernatura, convivió en Amealco con militantes de Movimiento Ciudadano, al acudir como invitado especial a la 
fiesta de cumpleaños del secretario del Ayuntamiento, Paulino Hernández (de sombrero) que lo presentó de mesa 
en mesa ante empresarios y líderes de las diferentes comunidades del municipio y de distintos partidos políticos. 
(PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
En duda alianzas y coaliciones. En Querétaro aún no se ve totalmente claro el tema de las alianzas o coaliciones, 
aunque de plano el PAN y el PRI se notan cada día más distantes. El albiazul cree ganar solo y al tricolor solamente 
le interesan los puntos para conservar su registro. A nivel nacional nadie duda de la trilogía Morena/ PT/Verde, pero 
aquí no se ponen de acuerdo ni los miembros del primero, menos con los demás. Agua revolcada no debe ser tomada. 
(PA 1) 
 
DESDE EL MONTÍCULO 
Por Jaime Robledo 
Estampida, con Pancho... y sin Anaya STRIKE 1 ha ofrecido resultados que no necesitan propagan da para 
sostenerse: empleos, inversión, infraestructura y seguridad. Del otro lado, Morena en Querétaro intenta construir 
presencia sobre cimientos endebles: el pírrico liderazgo local de Gilberto Herrera —actualmente bajo investigación 
federal—, un regidor convertido en agitador digital que promueve el odio desde una curul, y una estrategia electoral 
sostenida por espectaculares financiados con recursos de procedencia opaca, incluyendo desvíos presuntamente 
vinculados a programas sociales y a la Universidad Autónoma de Querétaro. @GildoGarzaMx culpa si no que se le 
obligó a leer, cabizbajo, un asqueroso panfleto a través del cual le rendía el mayor respeto imaginable a la 
“investidura” y, destacadamente, a la preclara calidad humana del susodicho. Que sea éste un antropoide no importa; 
que el reclamo fuera o no válido o excesivo es cuestión secundaria porque en este país las investiduras cubren 
satisfactoriamente las miserias morales de quienes son viles impostores. Millones de mexicanos tienen motivos para 
vivir con miedo. Quienes con diversas palabras han afirmado que muchas de esas investiduras son hilachos 
pestilentes incapaces de ocultar las indecencias de sus usuarios están en capilla. El acordeón se puso de moda, no 
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necesariamente referido al instrumento musical, sino a la guía para responder y en esta ocasión no es un examen 
sino la elección de miembros del Poder Judicial. Al menos en Nuevo León lo han hecho así de gráfico, le dan una guía 
al personal de gobierno estatal para que vote de esa manera, pero esta práctica será más normal de lo que pensamos, 
la elección definida por el acarreo masivo de personas para que voten por determinados candidatos, acción que 
promoverán muchos gobernadores y líderes sociales para que los ganadores sean a modo de quienes los guiarán en 
la decisión. El resultado, jueces y magistrados que le deberán su puesto a alguien más y no a su capacidad, lo más 
grave es que esto sucede, ya que posiblemente así era en el pasado, sino que sucederá de todos de golpe, demasiados 
novatos defendiendo diferentes intereses, a ver qué pasa. BOLA 1 Ya que hablamos de acordeones y músicas, la 
cancelación de las visas de Julión Álvarez y su grupo, horas antes de su presentación en Dallas tiene mucho 
significado, ya que si hay sospecha de estar ligado con algún cartel de drogas, por la nueva Ley del vecino del norte, 
de declararlos terroristas y con eso, es válido cancelar visas y congelar cuentas de todos los que sean sospechosos y 
de esos, hay muchos en el mundo de la política, varios Gobernadores, Senadores, Diputados, artistas y empresarios, 
seguramente seguiremos viendo sorpresas y personas que ya no podrán ir a Disneylandia o a viajes legislativos como 
el que acaba de pasar y que según, más de uno prefirieron no ir para no correr riesgo de que no los dejaran entrar. 
BOLA 2 Qué mensaje fue el que intentaron mandar con el asesinato de la Secretaria particular y del asesor de la 
Gobernadora de la Ciudad de México, Clara Brugada, versiones hay muchas y la teoría del complot en pleno vuelo, es 
urgente que exista información, los rumores puede dañar mucho, lo que queda claro es que las cosas están muy 
difíciles. STRIKE 2 El lío que existe con el CNTE es de llamar la atención, es otro cambio claro entre la forma de 
gobernar entre la administración de Claudia Sheinbaum y el anterior gobierno es la relación con este grupo de 
maestros, mientras AMLO los recibía cada que querían, a cancelar la reunión por mal comportamiento de los 
maestros y ellos retando cada vez más a la autoridad de forma agresiva. La pregunta es quien es el que mece la cuna, 
ya que les han concedido ya buenas cosas como para seguir enfrentándose, será fuego amigo, voces del pasado o 
simplemente voracidad de sus líderes, están estirando demasiado la liga y se les puede romper y generar un 
escenario complicado la actual administración, pero es imperativo poner un alto a herencias inconvenientes.  
BOLA 3. Un nuevo proyecto se está gestando en nuestra ciudad, algo que ayudará a la movilidad de nuestra 
complicada urbe, será un complemento de la Agencia de Movilidad que beneficiará a muchas personas que deben 
trasladarse en la parte norte de la capital, algo diferente y novedoso, solo faltan un par de detalles para darlo a 
conocer. STRIKE 3… PONCHADO El festejo de la estampida, grupo de promoción del PAN en Querétaro trajo un 
mensaje importante, el ver al frente a Mauricio Kuri y Francisco Domínguez juntos, calla rumores de rompimiento y 
fortalece al blanquiazul ante sus militantes, hay unión entre los grupos fuertes del partido, solamente faltaría Ricardo 
Anaya para ser un bloque sólido y todos preparándose para el 2027, donde urge que salgan juntos para lograr 
defender al Estado, donde todavía se ubican con una expectativa de triunfo, solo falta que “todos remen para el 
mismo lado” y no tengan que pasarse haciendo operación cicatriz entre los que no logren algo que los deje tranquilos. 
(PA 7) 
  
DESLIZ 
Por Gildo Garza 
Estampida de Kuri contra el populismo. En un país donde el discurso oficial se construye con emociones y se 
impone con propaganda, Querétaro se ha convertido en el incómodo recordatorio de que aún existen estados que no 
están dispuestos a rendirse ante el populismo. El reciente mensaje del gobernador Mauricio Kuri durante el 
aniversario de la Estampida Azul no fue solo un acto de congruencia política: fue una defensa frontal de los principios 
democráticos frente al avance de una narrativa autoritaria. “No voten por Morena”, dijo sin rodeos. Y con ello, 
incendió los nervios de una dirigencia atrapada entre el miedo al desgaste y la desesperación por imponer una 
continuidad construida a base de polarización. Entre los primeros en reaccionar, Luisa Alcalde —presidenta nacional 
de Morena— optó por el recurso más desgastado: los “otros datos”. Afirmó que “más de la mitad de los queretanos 
votaron por Morena” en las elecciones de 2024. La realidad, sin embargo, es otra. El Programa de Resultados 
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Electorales Preliminares (PREP) del INE muestra que, de una lista nominal de 1,808,466 ciudadanos, solo 448,638 
votaron por el partido guinda. Es decir, apenas el 24%. La declaración de Alcalde, lejos de exhibir fuerza, confirmó 
dos cosas: la ignorancia de los hechos y el miedo que genera perder Querétaro como referente de orden y estabilidad. 
Porque Querétaro no es una entelequia electoral. Es un bastión de orden, de paz, de ley y de trabajo. Es —
literalmente— lo que muchos estados de México quisieran ser. Aquí no se abrazan criminales. Aquí no gobiernan los 
cárteles. Aquí las calles no son trincheras. Aquí, todavía, se respeta la ley. Y en medio de un México enlodado por la 
desinformación oficialista, hay algo que los operadores de Morena no logran comprender: ni siquiera saben 
diferenciar un encharcamiento sobre el nuevo Paseo 5 de Febrero de una inundación real como la de Chalco, Estado 
de México. Su desesperación narrativa los lleva a deformar los hechos para justificar una presencia que, ni electoral 
ni socialmente, se han ganado. El mensaje de Kuri no fue un acto de intolerancia, como algunos intentaron retratar. 
Fue una advertencia con respaldo popular. El PAN gobierna al 80% de la población queretana, ha ganado de forma 
contundente las senadurías, diputaciones y alcaldías, y su modelo  ha ofrecido resultados que no necesitan 
propaganda para sostenerse: empleos, inversión, infraestructura y seguridad. Del otro lado, Morena en Querétaro 
intenta construir presencia sobre cimientos endebles: el pírrico liderazgo local de Gilberto Herrera —actualmente 
bajo investigación federal—, un regidor convertido en agitador digital que promueve el odio desde una curul, y una 
estrategia electoral sostenida por espectaculares financiados con recursos de procedencia opaca, incluyendo desvíos 
presuntamente vinculados a programas sociales y a la Universidad Autónoma de Querétaro. El problema para 
Morena no es lo que se dice en Querétaro, sino lo que ya no pueden ocultar en el resto del país. Mientras Kuri habla 
de legalidad, ellos administran el caos: periodistas y candidatos asesinados en Veracruz; alcaldes ejecutados en 
Guerrero; carreteras controladas por el crimen organizado en Zacatecas. Y frente a todo eso, lo único que ofrecen es 
silencio... o excusas. En Querétaro, por el contrario, se gobierna con un modelo que privilegia el futuro sobre el 
resentimiento. Aquí no se reparten dádivas, se construyen oportunidades. Aquí no se impone ideología, se fomenta 
la institucionalidad. Por eso el mensaje de Kuri fue tan disruptivo. Porque no solo señaló el peligro del populismo, 
sino que lo hizo desde una posición de resultados tangibles. En tiempos donde el oficialismo ha aprendido a castigar 
al que piensa distinto, levantar la voz se convierte en un acto de valentía. Y es esa valentía —no el cálculo electoral— 
la que resonó en la Estampida Azul. Fue la reafirmación de que Querétaro no se entregará a quienes han convertido 
la mentira en política pública. Fue la confirmación de que, al menos en esta parte del país, la defensa de la democracia 
aún encuentra suelo fértil. Morena tiene dinero. Tiene propaganda. Tiene bots. Pero no tiene verdad. Y sin verdad, 
no hay proyecto que perdure. Querétaro seguirá siendo ejemplo. No porque se declare en resistencia, sino porque se 
sostiene en resultados. Y frente a la embestida de un régimen que pretende uniformarlo todo, desde aquí se les dice 
con claridad: Aquí no pasarán. A chambear. (PA 7) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Programas. La presidenta Claudia Sheinbaum puso en marcha el programa "Salud Casa por Casa" y lo calificó como 
"el programa más ambicioso de todo el mundo". Nos hacen ver que Luis Nava puso la muestra cuando echó a andar 
"Médico Contigo" en la capital en tiempos de pandemia. Ahora, desde la SEDE- SOQ, Nava opera la mayoría de los 
programas sociales del estado y en junio arrancan los Clubes del Adulto Mayor que atenderán no sólo la salud física, 
sino mental y emocional de los adultos mayores. Los buenos programas hay que retomarlos, sin importar colores. 
Cierre Digital. La APP que anunció el alcalde Felifer Macías y que empezará a operar a la brevedad espera incorporar 
a 790 negocios que cuentan con licencia de venta de alcohol en envase abierto. Nos platican que los negocios han 
visto con buenos ojos esta medida y a finales de esta semana serán más de 400 establecimientos capacitados para el 
uso de esta herramienta que manejará semáforos para calificar los cierres de los establecimientos. Suena bien. 
Orden. El día de ayer se realizó un operativo en las inmediaciones de la comunidad de Mompaní para revisar el 
estado de las licencias de funcionamiento de varios locales que operaban en la zona. Supimos que fueron 34 
establecimientos clausurados por distintas faltas a los reglamentos municipales, entre las más comunes la venta 
irregular de bebidas alcohólicas. Hay orden y hay autoridad. Reacción. La declaración del gobernador Mauricio Kuri 
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de que quienes quieran residir en Querétaro no voten por Morena generó reacciones de todo tipo, al grado que el 
asunto subió al ámbito nacional. Entre molestia y respaldo por la declaración, queda claro que una de las disputas 
más importantes para el proceso electoral de 2027 será la que se realice en Querétaro. No es para menos que la líder 
de Morena, Luisa Alcalde, se haya subido al tema. Estampida. La red panista más exitosa de los últimos años cumplió 
10 años y su primer gran éxito fue la victoria de Pancho Dominguez contra José Calzada. Nos platican que en el festejo 
el más solicitado para las fotos fue su creador, el hoy senador Agustín Dorantes, quien aprovechó para apapachar a 
su estructura entre abrazos y selfies. Respiro. Nos enteramos que la presencia de Pancho Dominguez con la 
estructura de la "Estampida" dejó tranquilos a los panistas, pues se sabe que hay partidos que le coquetean, pero hoy 
pueden afirmar que, al menos hasta hoy, Pancho se queda. (P) 

 

EL ALFIL NEGRO  

Orden. La seguridad en Mompaní y control en la venta de bebidas alcohólicas, son fundamentales para evitar 
tragedias y malas consecuencias, además de la presencia de malandros y el narcomenudeo. No hay que ceder terreno. 
(N 1) 

 

PROYECTOS EN DISPUTA 

El 2027 aún está lejos, pero la disputa entre dos proyectos para el estado ya está en marcha. Este fin de semana, hubo 
una reunión de liderazgos del Partido Acción Nacional, encabezados por el gobernador Mauricio Kuri, quien llamó a 
aquellos que migran a vivir a Querétaro a no votar por Morena. Acto seguido, la dirigente nacional de ese partido, 
Luisa María Alcalde, criticó este llamado, pues aseguró que, con los gobiernos de Morena, Querétaro se ha 
beneficiado. Más allá de las disputas y discordias de los actores políticos de ambos bandos, lo que es un hecho es que 
en 2027 se pondrá a juicio dos proyectos para Querétaro: el de una continuidad con el PAN y sus casi 12 años 
gobernando ininterrumpidamente, o bien el cambio con el partido Morena, que electoralmente se han convertido en 
una maquinaria poderosa. No es lo mismo ganar elecciones que gobernar. No obstante, de ambos bandos debe haber 
claridad del proyecto que ofrecen más allá de los “sombrerazos” virtuales en las redes sociales. La ciudadanía 
queretana se merece claridad de ambos proyectos, y no está mal ponerlos a juicio y discusión. Eso prueba la vitalidad 
democrática de Querétaro. (AD 2) 
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